



La Conferencia de la Paz

LA YUGOSLAVIA

Bolchevistas y espartaquistas

Lloyd George está ya en París

Dice el «Morning Post» que la concepción de la Liga de Naciones es dudosa y vaga. - Se ha ultimado el armisticio de Posmania. - Ayer se estudió el modo de abastecer a Austria-Hungría

En el Quai d'Orsay

PARIS 6.—El Consejo Superior de la Conferencia de la Paz, a las tres, en el gabinete de M. Pichon.

La orden del día comprende: 1.º El examen de la proposición de los delegados americanos, invitando a las diferentes Comisiones a formular, además de su informe, un proyecto de artículos para el Tratado de Paz.

2.º Audiencia del informe de los peritos militares y naval sobre las nuevas condiciones que se impondrá a Alemania.

Ayer se trató del abastecimiento de Austria-Hungría

PARIS 6.—El Consejo de las grandes potencias, presidido por M. Clemenceau, después de haber considerado los detalles de procedimiento referentes a la fijación de las órdenes del día para las próximas sesiones, se ocupó extensamente de la cuestión del abastecimiento de Austria-Hungría, que presenta un verdadero carácter de urgencia.

En la actualidad el abastecimiento austro-húngaro por los aliados comprende por día el envío de 800 toneladas de artículos, que son repartidos en la doble moneda.

En los países que se desataron como los checoslovacos, y se convirtieron en nuestros aliados, harían falta 300.000 toneladas diarias de abastecimiento.

El Consejo, por consiguiente, busca modalidades que permitan asegurarse sus intereses, al mismo tiempo que las condiciones que pueden ser impuestas en cambio a Austria-Hungría.

Durante la discusión, los delegados italianos fueron invitados a presentar un proyecto de líneas acordadas a la frontera después del incidente de Laybach, de suerte que el abastecimiento de la Europa central no sea más que por una sola vía, en cual se indicaron.

El viernes, al principio de la sesión, el Consejo superior de guerra continuó discutiendo la cuestión y decidió sobre ella.

El final de la reunión estuvo consagrado a escuchar al representante del Rey de Montenegro, doctor Gvozdenovich, que reclamó el restituir sus posesiones en su país, es decir, la continuación de la independencia, manteniéndose la dinastía reinante.

El Consejo de los Diez decidió mantener el punto de vista concerniente a la participación de las potencias que tienen intereses particulares en la formación de las nuevas Comisiones financieras y económicas.

Los representantes de estas potencias se reunirán, por consiguiente, del nuevo mañana para designar cinco delegados.

Mañana el Comité de las grandes potencias, reunido en Consejo superior de guerra, se ocupará de la renovación del armisticio.

La Liga de Naciones No responde al programa laborista

LONDRES 6.—La reunión del Comité ejecutivo del partido laborista ha adoptado una resolución, declarando que el proyecto de Convención de la Liga de las Naciones está en desacuerdo con los fines del partido obrero.

Fue nombrado un Subcomité encargado de estudiar la convocatoria de una Conferencia nacional para reafirmar las reivindicaciones del trabajo en lo que se refiere a la Liga de las Naciones.

Para el «Morning Post» es una concepción vaga y dudosa

LONDRES 6.—Compañeros del discurso pronunciado por Mr. Wilson, la Prensa londinense publica los siguientes comentarios.

Del «Daily Telegraph»: «Todo indica que el Presidente hizo la verdad al afirmar, tan resueltamente como lo hizo el martes, que la inmensa mayoría del pueblo americano, que está en favor de la Sociedad de las Naciones, desea, que no se retire su establecimiento.»

Del «Daily News»: «El discurso de despedida de Wilson en Nueva York, es el de un hombre de Estado que tiene confianza en que el corazón del mundo entero está con él.»

Más adelante añade: «América forma parte, desde ahora, de la comunidad, en la cual si un continente padece, todos los demás padecerán igualmente, y creemos que la gran masa de opinión americana reconoce esta verdad.»

Del «Morning Post»: «Verdaderamente, todo hombre práctico de orden considera que el procedimiento natural es el que reclama el Senado. La firma de la paz es un asunto urgente que exige una solución inmediata, mientras que la Sociedad de las Naciones es una concepción vaga y dudosa, respecto de la cual el mundo tiene necesidad de reflexionar.»

El armisticio Los antecedentes. Tres épocas

NAUEN 6.—En conexión con las declaraciones hechas por el general alemán Ludendorff sobre la oferta del armisticio por Alemania en Octubre de 1918, señala una personalidad bien informada, basándose en un memorándum oficial, que en breve será publicado, que los antecedentes del armisticio se dividen en tres épocas.

A fines de Septiembre y principios de Octubre aconsejaba Ludendorff una inmediata oferta de paz, sin esperar la formación de un nuevo Gobierno. El 13 de Octubre opinó el general, en una sesión del Gabinete de Berlín, que era posible seguir la guerra si se dispusiera de suficientes reservas en hombres. No pidió que se interrumpieran las negociaciones, por lo cual el Gobierno continuó negociando sobre las bases de Wilson.

La tercera época se inició al entregar el mariscal Foch las condiciones del armisticio, las cuales, a pesar de rebasar en mucho lo esperado, fueron firmadas, por orden del Alto Mando militar, y de acuerdo con las autoridades políticas.

La situación diplomática Precisa una actitud clara frente a Alemania

PARIS 6.—La reunión celebrada este tarde por el Consejo Supremo de Guerra aliado ha dejado excelente impresión en los círculos de la conferencia. Mr. Lloyd George, que llegó anoche de Londres, y asistió a la conferencia, insiste particularmente en el sentido de que los aliados adopten una actitud clara, firme y rápida frente a Alemania.

Mostró que el armisticio tendría no solamente consecuencias militares, sino también consecuencias políticas, y por consiguiente, los jefes de Gobierno serían también responsables. Insistió igualmente para obtener que se refuerzaran las condiciones elaboradas por los expertos militares, sobre todo en lo referente a los efectivos que los alemanes han de mantener bajo las banderas. Por otra parte, la discusión de las condiciones mi-

litares del armisticio fue aplazada hasta mañana, para que pueda presentarse una proposición en su sentido.

Por otra parte, fueron adoptadas las condiciones militares del armisticio; pero la cuestión de la suerte de la flota alemana y su distribución entre los aliados fué también reservada. La sesión, en resumen, demostró la absoluta comunidad de puntos de vista entre los aliados, tocante al desarme de Alemania.

En Inglaterra ¿Se renuncia a la indemnización?

LONDRES 6.—El «Daily Express» de ayer mañana, concediendo fe a su enviado especial en París, escribió que el Gobierno británico, para conseguir dar satisfacción a las justas exigencias de Francia, renunciaría a exigir a Alemania ninguna indemnización monetaria.

Este caso enorme impresionó en los círculos políticos, puesto que el Gobierno se había comprometido en programa electoral a exigir una indemnización.

Ayer por la tarde, en la Cámara de los Comunes, el coronel Guinness preguntó al Gobierno si era verdad que pensaba renunciar a toda indemnización. Bonar Law contestó que la información publicada no representaba de ninguna manera la intención del Gobierno británico.

En Francia El desarme debe ser completo

PARIS (Torre Eiffel) 6.—La Comisión del Ejército, de la Cámara de los Diputados, adoptó el miércoles la siguiente resolución: «La Comisión del Ejército de la Cámara de los Diputados, considerando el peligro que significaría para Francia y la paz mundial la continuación de cualquier industria referente a fabricación de guerra, así como la presencia de una fuerza armada en Alemania, invita al Gobierno a que insista en la Conferencia de la Paz para la obtención del desarme de Alemania.»

Otras noticias Se hacen preparativos en París para recibir a los plenipotenciarios alemanes

PARIS 6.—Se hacen preparativos en París para recibir y atender a los plenipotenciarios alemanes. Se asegura que M. Clemenceau, Mr. Lloyd George y el presidente Wilson se reunirán en el Hotel de Ville.

LA REINA DE RUMANIA Ayer fué aclamada en las calles de París

PARIS 6.—La Reina de Rumania dió ayer un paseo, a pie, por las calles de París. Reconocida por el público, fué aclamada, y tuvo que tomar un coche de alquiler, para sustraerse a las manifestaciones populares.

Cuando se hubo alejado del lugar en que fué aclamada, descendió del coche, y reanudó en paseo, entrando en diversos comercios y haciendo varias compras.

El Consejo Municipal de París ha enviado al hotel en que se hospedaba, a la Reina de Rumania, ramos de flores.

Interrogada por algunos periodistas, manifestó la Soberana rumana que dentro de unos días visitará las regiones devastadas, deteniéndose en Verdun, donde orará por los soldados que murieron en defensa de la plaza.

DE LUXEMBURGO La Gran Duquesa Carlota no abdica

PARIS 6.—Comunican de Luxemburgo que la noticia de la abdicación de la Gran Duquesa Carlota es falsa y venganciosa. En Luxemburgo reina la mayor tranquilidad, y el pueblo espera el referéndum que decidirá definitivamente la cuestión dinástica.

A los exportadores

Como ampliación a las noticias publicadas por la Prensa sobre la exportación de productos españoles a Bélgica, y teniendo en cuenta que el puerto de Amberes se encuentra actualmente abarrotado de mercancías, el Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado llama la atención de los productores españoles a fin de que intensifiquen la producción, teniendo en cuenta que no sólo Bélgica carece de productos en estas mercancías, sino que también los mercados de Rumania, Siria, Bohemia y Polonia se encuentran desprovistos de toda clase de artículos. Con el fin de no perder todavía comercio, por no estar firmada definitivamente la paz, pero de suerte que ésta no tardará en ser un hecho, y aun hoy podría intentarse con éxito la exportación a Rumania y Siria.

EL RUSO DETENIDO Se le encuentran dos fotografías de Poincaré

PARIS 6.—La Policía ha verificado un minucioso registro en el domicilio del ruso bolcheviquista Kneller, que disparó ayer su revólver contra el palacio del Elíseo.

Según el «Matin», entre los documentos cogidos hay muchos escritos en idioma ruso, y en la biblioteca poseía especialmente libros de sociología y ensayo.

Merecen mencionarse, entre los objetos encontrados, con un punzón en diferentes sitios, Kneller pertenecía a los centros nihilistas de París, desde su llegada a la capital de Francia.

DE PARIS Tres causas célebres

PARIS 6.—En la segunda quincena de Marzo se verán tres causas importantes. El día 17 se verá la de Cottin, agresor del jefe del Gobierno. Se verá en una sola audiencia.

El 27, la de Carlos Humbert. El 31, la de Wilain, asesino de Jaurés.

Kiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALÁ, FRENTE A LAS CALARAVAS

rán nombrados para leer las condiciones de la paz a los aliados que regresaran a Weimar para comunicárselas al Parlamento.

El armisticio en Posmania

PARIS 6.—Con fecha de ayer, 6, comunican de Posna que el comunicado facilitado a la salida de la reunión de la Comisión interaliada con la Delegación alemana, dice que en esa entrevista se desestimaron las condiciones del armisticio en Posmania.

Una Subcomisión trazó una línea de demarcación en dicho territorio, estableciendo una zona neutra, y haciendo retroceder a la artillería y al grupo de las tropas.

Habiendo pedido la Comisión interaliada garantías formales, y facilidades para el desembarco y para el paso de las divisiones polacas por Lantz, los delegados alemanes telegrafiaron a su Gobierno. Fueron asimismo tomadas medidas para la liberación de los ríos, y para la respectiva protección de alemanes y polacos.

La paz, en Abril

CARNARVON 6.—La opinión del mariscal Foch es que las condiciones preliminares de la paz deben comunicarse a Alemania antes de fines de mes, con el fin de que los delegados alemanes puedan venir a Versalles, si Versalles es el lugar escogido para reunirse, el día 20 de Marzo. La firma de la paz puede fijarse para principios de Abril.

No se publican periódicos

PARIS 6.—Comunican de Brno que no se ha publicado ningún diario a causa de la huelga. Los tipos de la imprenta de la Agencia Woly se han unido también a la huelga, y ha sido proclamado el estado de sitio.

WASHINGTON 6.—El Departamento de la Guerra comunica habérselo tomado medidas para acelerar la repatriación de soldados, justificando la lentitud con que se ha llevado a cabo esta operación hasta ahora por falta de barcos, que están dedicados, con preferencia, al transporte a Europa de sustancias alimenticias.

DE SERBIA Abdicará el Rey Pedro

ROMA 6.—De Belgrado comunican que el Rey Pedro abdicará en el Príncipe Alejandro. El acto se verificará después de celebrarse el Consejo de Estado.

DEL URUGUAY EL NUEVO CONSEJO DE ESTADO

MONTEVIDEO 6.—Con motivo de la elección de D. Baltasar Bran para la presidencia de la República, se ha constituido así el Consejo de Estado: presidencia, Sr. Viera; vocales: Sres. Vázquez, Acevedo, Arceño, Arnel, Cosío, Barro, Roca, Riva y Martínez.

Es nombrado ministro de Negocios Extranjeros D. Antonio Buezo; ministro de la Guerra, el general Guillermo Burech; y ministro del Interior, D. Javier Mendive.

ULTIMA HORA Los camareros de Córdoba secundan la huelga

CORDOBA 6.—Al mercado concurrió escaso público. Las casas de banca están custodiadas por soldados, e igualmente las tahonas y centrales de Correos y de Telégrafos y Telefonos.

Los cafés han cerrado, y en algunos círculos se están en huelga también los camareros. Los dependientes de comercio y obreros oficios se han adherido a la huelga, publicando un manifiesto, en que explican su actitud.

Se ha reabolido la guardia interior y exterior de la cárcel.

La caudal, seminario y almacenes de cereales están custodiados por fuerzas del Ejército.

En muchas patrullas figuran soldados de cuota, incorporados últimamente.

Los cocheros no han prestado servicio, circulando solamente algunos coches particulares.

Los correos van custodiados por fuerzas de la Guardia civil.

A última hora de la tarde abandonaron el trabajo los operarios de la Fábrica del Gas y electricidad, y depósitos de agua.

Seguidamente se encargaron de estos servicios soldados de Infantería de Marina e Infantería.

Los faroleros que secundaron la huelga fueron sustituidos por guardias municipales.

Los camareros de hoteles y restaurantes se reunieron y acordaron abandonar el servicio a media noche.

El gobernador ha adoptado precauciones para que vengan mañana hortelanos y abastecedores de leche. Los mercados están custodiados por fuerzas de la Benemerita.

El gobernador publicó un bando aconsejando a los huelguistas que no alteren el orden ni ejerzan coacciones.

Anuncia que está dispuesto a evitar todo desorden y reprimir cualquier intento de agitación; prohíbe la formación de grupos y aconseja a las personas de orden que se abstengan de intervenir en los sucesos.

Las líneas férreas están custodiadas. De Málaga llegaron marineros, para trabajar en la Fábrica del Gas.

No se ha turbado la tranquilidad, ni en la capital ni en la provincia.

Inglaterra apoya a Italia

Comentarios al incidente de Lubiana

Ha llamado nuestra atención el hecho de que hayamos recibido largos despachos relacionados con un incidente ocurrido en Lubiana, y en el que jugaron importante papel los soldados eslovenos.

La Prensa francesa, británica e italiana comentan el hecho y lo hacen en los siguientes términos: ROMA 6.—El «Daily Chronicle», hablando del incidente de Lubiana, dice que son impardonables la imprudencia y brutalidad de las autoridades yugoeslavas.

«Lubiana—añade—ha sido para el frente austriaco lo que Colonia para el frente alemán.»

«Los soldados eslovenos fueron siempre los más acerbos enemigos de los aliados, y ahora lo están demostrando otra vez con sus ultrajes.»

«Esperar es que esa actitud no haya sido autorizada por el Gobierno austríaco.»

«Los aliados debemos hacer cuanto sea posible para lograr una inteligencia yugoeslovena; pero no podemos negar los sacrificios y espléndida fidelidad de Italia, a quien «esto» debemos demostrar el respeto que se le debe, no gran potencia y como una de las aliadas en quienes debe basarse el nuevo orden mundial.»

«Le Pays», refiriéndose al artículo del «Morning Post», afirma que el predominio de Italia en el Adriático no es menos indispensable que determinados derechos de Francia, y que es necesario tener en cuenta al examinar las reivindicaciones de los eslovenos y croatas, que han combatido contra los aliados.»

«En otro artículo vuelve el mismo periódico a confirmar el derecho de Italia sobre el Adriático.»

«En un artículo, firmado, que publica el «Corriere della Sera», se establece un paralelismo entre las Delegaciones y la Santa Alianza.»

Dice que no hay similitud alguna entre los dos pactos, que la nebulosidad y defectos de la Santa Alianza no se encuentran ya en el proyecto de Wilson, cuyo idóneo está redactado de sano espíritu práctico, y reconoce los derechos y las necesidades de ambas partes, dando, por lo tanto, imposible equiparar la Conferencia a la Santa Alianza.»

«Las Naciones», comentando el discurso del presidente del Consejo, Sr. Orlando, hace resaltar el carácter resuelto de sus manifestaciones, en la que—agrega—no hay intranquilidad alguna, sino espíritu de paz y observancia del principio de racionalidad. Así es, que el acallar la Cámara el nombre de Fiume, demostró que el Gobierno ve a su lado a todo el país, y que lo que éste quiere es la integral aplicación del pacto de Londres.»

NOTICIAS

La anciana Petra Trigo, de setenta y cinco años, domiciliada en la calle de Buenavista, 33, sufrió lesiones graves al caer en la calle de Lavapiés.

Fernando Noriega Guillén, de treinta y un años, domiciliado en la calle del Doctor Fourquet, 9, sufrió lesiones de importancia al caer en una vaca de su propiedad.

Por el procedimiento de las misas, talaron dos desconocidos 700 pesetas, y un cheque de 5.000, a Isabel Hiras de sesenta y cinco años, habitante en la calle de Tetuán, 85.

Está demostrado, por los estadísticos de Higiene Dentaria, que todas las personas que usan el diario el «Licor del Polos» jamás han sufrido «Dolores de Muelas», 1,60.

La vida, carísima

LONDRES 6.—En Rusia, a causa de las horribles circunstancias por que atraviesa el país, faltan casi por completo medicinas y médicos.

El papel-monedas que los bolchevistas han puesto en circulación no tiene valor ninguno, y los campesinos se niegan a recibirlo como pago de sus artículos alimenticios.

Los únicos productos del campo que llegan a la ciudad son los que se llevan a viva fuerza, y, generalmente, después de derramar mucha sangre, los guardias rojos armados.

Barro es el tren que llega a Petrogrado sin algún cadáver de hombres, mujeres o niños que han sucumbido, durante el viaje, en los vagones, helados.

Los precios de los principales artículos en Petrogrado, son: leche, una libra el litro; huevos, 10 chelines cada uno; cerdo, de cinco a seis libras la libra; manteca, de nueve a diez libras la libra; 16, 25 libras la libra; patatas, 15 chelines la libra. Las comidas en los bolchevistas, una vez al día, en las cocinas públicas, por siete chelines, se componen de una sopa, que parece agua sucia, un pedazo pequeño de pescado salado y frutas secas.

En Francia 20.000 huelguistas en Alsacia

NAUEN 6.—Según noticias de Suiza, en Mulhouse, Alsacia, han resuelto serios desórdenes obreros. Se asegura que 20.000 obreros están en huelga. Se cuenta con la huelga general en toda Alsacia, a causa del continuo encarecimiento de los víveres. Los informes no permiten ver si el movimiento obrero tiene consecuencias de la considerable indignación reinante contra los autocratas franceses, a si tiene tendencias bolchevistas.

LA LIGA DE IGLESIAS Contra el bolchevismo

La Agencia Fabra nos envía el siguiente despacho: NUEVA YORK 6.—Como consecuencia de la idea preconizada por los Obispos de Chicago y del Wisconsin, monseñores Anderson y Weber, ha sido aprobado el proyecto, que ha de someterse a la aprobación del Sumo Pontífice, de una Liga de Iglesias, creando así un organismo complementario del Vaticano, que contrarrestará la idea de disolución del bolchevismo.

Una delegación de Obispos americanos marchó en breve a Roma, con objeto de exponer el proyecto al Pontífice, y pedirle en vista y bendición para la futura Liga eclesial.

El proyecto incluye a la Iglesia católica, luterana, protestante y ortodoxa.

Desórdenes en Alsacia

Continúa la lucha en las calles de Berlín. Los tanques, destinados a deshacer manifestaciones.—No se publica ningún periódico

En Alemania Tanques en las calles

BASILEA 6.—Se han librado en Berlín violentos combates, especialmente en las estaciones de Silesia y del Norte, de los que resultaron varios muertos.

Se han levantado numerosas barricadas en las calles de Menz, Kaiser Wilhelm y plaza de Bullo. Contingentes de tropas gubernamentales ocupan el interior de la ciudad. En la calle de Menz hay numerosos tanques para limpiar el lugar de manifestantes.

A pesar de las exhortaciones de la Policía, las tropas se vieron obligadas a hacer fuego para dispersar a la multitud, amontonada en la plaza A. Alexander.

Durante los últimos días, se han registrado numerosos saqueos en las tiendas de ultramarinos y en los despachos de carne. Parece ser que la huelga de Berlín no ha llegado aún a su punto culminante.

La ayuda rusa

BASILEA 6.—La Asamblea espartaquista ha decidido declarar la huelga general en todo el Imperio. Como el rumor de que el Gobierno bolchevista ruso ha renovado su promesa de enviar trigo a sus camaradas alemanes, en seguida que la República de los Soviets quede establecida en Alemania.

Declaraciones de Hindenburg

BASILEA 6.—El mariscal Hindenburg ha declarado al enviado de la «Deutsche Allgemeine Zeitung» que la situación en el Este es muy seria, y que las fuerzas del país deben coagularse contra el bolchevismo.

«El peligro que corre Alemania es tal que todos los ciudadanos y obreros deben precipitarse a las fronteras, para asegurar la defensa.»

El mariscal añadió: «A pesar de mis setenta y dos años y de mi gran fatiga, continuaré en mi puesto tanto tiempo como sea necesario para impedir la orden rusa de saquear a Alemania. Debo dar ejemplo, y no fallaré a mi deber.»

Hindenburg añadió: «Si cree la Entente hacernos impotentes contra los polacos, por el desarme, se equivoca.»

Fusileros y marinos, con los rebeldes

NAUEN 6.—En Berlín se agudizó la situación, puesto que la división popular de la Marina, parte del segundo regimiento de la Guardia de a pie, del regimiento de fusileros de la Guardia y de la Milicia republicana, se pasaron a los rebeldes.

Por la mañana del día 6 fué atacada violentamente la Jefatura de Policía, en la que se encuentran las tropas del coronel Reinhardt. Los rebeldes utilizaron artillería.

Per la noche, fracasaron asaltos contra el edificio.

Exigiendo la libertad de Radek

COPENHAGUE 6.—La jornada del martes ha transcurrido en Berlín con relativa calma; pero en los suburbios, los espartaquistas ocuparon 32 oficinas de la Policía, saqueando varios almacenes.

Las tropas gubernamentales han ocupado las oficinas Reichswehr, deteniendo al director. Noske ha concentrado alrededor de Berlín vagos millares de tropas, procedentes de diversas guarniciones de Alemania, y que están dispuestas a penetrar en la capital en caso necesario.

El órgano gubernamental, «Deutsche Allgemeine Zeitung», hace resaltar el carácter político de la huelga, y declara que el Gobierno adoptará las medidas energéticas más extremas dándose cuenta de que lucha por su existencia.

Las exigencias espartaquistas referentes a la libertad de Radek son las que caracterizan la situación.

NAUEN 6.—Según informes fidedignos, han dado un resultado satisfactorio las negociaciones entre el Gobierno nacional y delegados de los socialdemócratas de Berlín, que duraron hasta muy entrada la noche del día 4.

La Delegación de los obreros regresó a Berlín en la misma noche, a fin de dar a conocer las proposiciones del Gobierno a los obreros en huelga.

Se asegura que en estas proposiciones se menciona el Gobierno dispuesto a permitir la intervención de los Consejos de obreros y soldados en la Constitución. Hasta ahora, no ha variado la situación en Berlín. Una parte sola de los obreros está en huelga, y pocos de ellos voluntariamente. Ha habido algunos saqueos; pero gracias a las medidas tomadas, los asaltantes han podido ser detenidos.

El miércoles por la mañana entraron en la capital nuevos contingentes de tropas, ocupando todo el centro de la ciudad.

Llevaron tanques. Los espartaquistas construyeron barricadas en algunos puntos cerca de la plaza de Alejandro. Caso de que no se llegue a un acuerdo, serán atacadas.

En Hamburgo reina orden. En Emden ha sido aclarada la situación por completo. En Koenigsberg también reina tranquilidad, si bien algunas casas están en poder de los espartaquistas.

La situación mejora

BASILEA 6.—Se ha confiado al coronel Reinhardt el tomar severas medidas de represión en Berlín. Estas medidas prohíben la formación de grupos en calles y plazas. El Gobierno del Imperio anuncia una severa represión, y los Consejos de guerra han entrado hoy en funciones.

Los ferroviarios y los empleados de comunicaciones se han negado a tomar parte en la huelga, a causa de los horribles resultados para los niños y los ancianos inocentes.

La huelga no es general en Berlín, y la situación tiende a mejorarse.

La Delegación de mayoritarios, a su regreso de Weimar, donde ha conferenciado con el Gobierno a propósito de la legalización del organismo de los Consejos de obreros, ha declarado que se ha realizado de completo acuerdo. Se espera el regreso de la Comisión mixta de los Consejos de obreros, que salió para Weimar para decidir la cesación de la huelga.

Hacia un Gobierno de coalición

GINEBRA 6.—El corresponsal del «Daily Express» escribe que tuvo ocasión de hablar en la Cámara de los Señores con Haase y Kauski, los cuales dijeron que los so-

cialistas independientes no contribuirán oficialmente a la huelga.

Preguntó el corresponsal a Haase si sería nombrado Canciller, como consecuencia de los sucesos que habrán de desarrollarse, y el interrogado contestó:

«No creo que esta huelga acarree la caída del Gobierno; pero estoy cierto que surgirán complicaciones que podrán obligar al Gobierno a retirarse.»

Se cree que Haase intentará formar un Gabinete de coalición, integrado por los mayoritarios, independientes y comunistas; pero se cree que los últimos no aceptarán.

Por último, volvió a interrogar al corresponsal: «¿Cuándo cree usted que tendrá que dimitir el Gobierno?»

—¡Ah!—respondió—; no lo sé; no soy profeta.—

En Baviera Vuelve el Príncipe Leonoldo

BASILEA 6.—Telégrafos de Munich que el ex Rey de Baviera y el Príncipe Leopoldo, que habían huido al Tiro, han vuelto a entrar en Baviera.

La garnición de Munich adpta al Gobierno de Weimar

BERNA 6.—De Weimar comunican que los centros gubernamentales confían en reforzar el movimiento bolcheviquista, calificando de satisfactorias las noticias que se reciben.

Los servicios de Correos y Telégrafos funcionan normalmente, y dentro de esta

MUNDO CATOLICO

LOS MINEROS

CRÓNICA DE SOCIEDAD

De mi cartera

Los derechos de la Iglesia en la Gran Serbia

Una importante reunión de Obispos para preparar la renovación del Concordato. Se piden garantías

Poco antes de que el chispazo de Sarajevo produjera el gran incendio que ha devastado a Europa durante cinco años, el Gobierno de Serbia firmó el Concordato con la Santa Sede, que ya dimos a conocer en nuestra crónica del 21 de Abril del año pasado. El Gobierno austro-húngaro hizo lo posible para impedirlo; pues sabía muy bien que su ingerencia en los asuntos de los Obispos, con el pretexto de proteger a los católicos de aquel país, no tenía razón de ser, una vez que el Gobierno serbio se entendiese con Roma. Además, Belgrado vendría a ser un centro de atracción para los yugoeslavos del Sur, que profesan la religión católica, los cuales preferirían entenderse con los Obispos de Serbia antes que con los alemanes y magiars de Viena. El Sumo Pontífice, que conocía muy bien la realidad viva de los pueblos eslavos y sus relaciones con Austria, hizo de modo que el Concordato se llevara a cabo, a despecho de las intrigas y resistencias de Viena y de las amenazas que pretendía impedirlo también el Archiduque Fernando, el cual había de expliarlas terriblemente, poco tiempo después, en Sarajevo.

La reciente promesa del Rey Pedro a este respecto fué precedida, de algunos meses, por la decisión de los Obispos. Respecto a las futuras relaciones del Gobierno de la «Gran Serbia» con el Clero y los católicos, el Episcopado pide garantías; y mal año para la nueva Serbia, así el Estado yugoeslavo no reconoce los derechos de la Iglesia católica y no regula todas las cuestiones que a ella se refieren de acuerdo con la Santa Sede. El Clero católico, secular y regular, con los Obispos al frente, que fué el alma del movimiento nacional, vendría a convertirse en una fuerza centrifuga, que pondría en grave apuro el equilibrio del nuevo sistema. La religión no es la política; pero ¡ay de la política cuando se atreve con la religión!

Los acontecimientos extraordinarios sucedidos después han venido a confirmar las previsiones de la Santa Sede. La intervención del Clero en la formación de la nueva nacionalidad yugoeslava, con el nombre de «Gran Serbia», en la que entran eslovenos, croatas y serbios, juntamente con otros grupos étnicos de menor importancia, pone también de manifiesto la necesidad, presentada por el Vaticano, de tratar con Serbia asuntos de capital importancia para la población católica de estos países. La Providencia ha dispuesto, además, que sea precisamente un sacerdote católico, monseñor Korosec, uno de los miembros más influyentes del primer Ministerio de la «Gran Serbia». El antiguo jefe del partido yugoeslavo, que, bajo la dominación de Austria, luchó denodadamente para alcanzar el ideal de libertad de todos los de su raza, ha merecido que éstos lo confiaran la autoridad suprema en el Consejo nacional de Zagreb; y bajo su presidencia se llevó a feliz término la unión nacional de los yugoeslavos en la «Gran Serbia».

El 9 de Noviembre firmó monseñor Korosec, en Ginebra, con M. Pasic, presidente del Consejo serbio, y M. Trumbic, presidente de la Comisión yugoeslava, la declaración, en la cual se proclama solemnemente la unión de todos los yugoeslavos en un solo Estado. Pero el problema religioso tenía que surgir, y surgió.

A fines de Noviembre se reunieron, en Zagreb, los Obispos, cuyos fines entraban a formar parte del nuevo Estado, y después de algunos días de graves deliberaciones, comunicaron al Consejo nacional de Zagreb los siguientes puntos:

- 1. Los miembros del Episcopado católico yugoeslavo aplauden la unión de todos los serbios, croatas y eslovenos en un Estado independiente, reconocen el Consejo nacional como autoridad suprema provisional y declaran que reconocerán también el Poder que se constituya definitivamente en las reuniones Constituyentes, según la voluntad del pueblo.
2. El Episcopado católico trabajará para que se restablezca, con todos los medios religiosos, la moral cristiana, perturbada por la larga duración de la guerra, y se esforzará más particularmente para establecer el bienestar del mundo católico sobre la justicia, el amor cristiano, el orden social, el matrimonio cristiano y la inviolabilidad de la propiedad privada.
3. El Episcopado católico espera firmemente que el Estado yugoeslavo reconozca los derechos de la Iglesia católica, y que regulará todas las cuestiones que a ella se refieren de acuerdo con la Santa Sede.
4. El Episcopado católico yugoeslavo considera como un deber de justicia el mejoramiento de los trabajadores por medio de la reforma agraria de las grandes propiedades, en provecho de los que no poseen tierras; a este fin está dispuesto a pedir el consentimiento de la Santa Sede a fin de ceder, de los bienes de la Iglesia, las tierras necesarias para una equitativa compensación.
5. El Episcopado católico yugoeslavo desea vivir en las mejores relaciones de cristiana caridad, en primer término, con la jerarquía y con el pueblo ortodoxos.
Por lo que se refiere al uso de la antigua lengua eslava en la liturgia católica, adoptaron los Obispos las resoluciones siguientes:
1. Dirigirse al Sumo Pontífice suplicándole que se conceda el uso del antiguo eslavo, como lo tienen algunas regiones desde tiempo inmemorial; y que, en virtud del reglamento de la Iglesia romana, este derecho se extienda a todo el territorio del Estado yugoeslavo.
2. Pedir también al Sumo Pontífice que conceda la sustitución del alfabeto glagolico por el alfabeto latino, por ser demasiado difícil la lectura del primero.
3. Rogar, además, al Padre Santo que permita el uso del croata y del esloveno en todos los ritos católicos que se celebren en territorio yugoeslavo.
Cuando la Conferencia de la Paz reconociera el nuevo Estado, y éste estableciera definitivamente su constitución interior, los católicos se encontrarán frente a los eslavos, que constituirán, antes del Concordato, la mayoría.

Esta novísima teoría se desvaneció con un paseo de dos horas, en automóvil, por un radio de 50 kilómetros alrededor de Madrid. Sus más fervientes defensores verían prácticamente cómo casi todos los pequeños propietarios arriendan sus tierras a los convencidos de más extensa propiedad, y se agarran al jornal, como ellos dicen. Y los que no lo hacen, tras una vida precaria, sucumben. Y la razón es clara: ¿por qué en nuestras provincias del Norte y Levante está subdividida la propiedad? ¿Por qué esas tierras de regadío dan varias cosechas al año, y las uvas suplen la falta de las otras? Porque el labrador puede soportar los gastos de la producción. Es decir, por las mismas razones que va viendo, ¡nada más!, el propietario en grande de Castilla ó de Andalucía. Un año, el viño do suple la falta del olivar; otros, los cereales tapan las calvas del vino y del aceite; en otro, la ganadería compensa la escasez del grano. Y con un capital de reserva regular, se afrontan mal que bien los años rematados. Pero el pequeño labrador está siempre vendido, porque no tiene defensa en un año malo; y no tiene defensa, porque no tiene compensación. En poca tierra de secano no se pueden implantar distintos cultivos.

Los gastos de producción, que en las regiones primitivamente citadas son exiguos, en las otras regiones son abrumadores; la vaca que ara la tierra, más que un gasto, es un producto; se mantiene con la hierba de los prados; su cria es el ahorro del labrador; su leche, la base de alimentación de la familia. Y en caso de accidente, devuelve en carne casi su valor. Mientras que la mula del labrador castellano es un gasto, y de tal consideración que se lleva gran parte de las utilidades. Y otro tanto se puede decir de los demás útiles de labranza.

Por qué razón, en cualquier industria, la textil por ejemplo, se ha de considerar un adelanto la sustitución de los antiguos telares familiares por las grandes fábricas modernas que, con su perfeccionada maquinaria, producen más, mejor y más barato, y al tratarse de la agricultura se ha de sustentar el criterio opuesto, queriendo convertir las grandes explotaciones agrícolas, que con la selección de simientes y de razas, con los ensayos de cultivos y abonos, con la intensificación de las labores; en una palabra, con el cultivo científico, a la par que práctico, pueden producir más, mejor y más barato, con ese cuartizamiento absurdo de la tierra en pequeños labradors, sin medios ni cultura para mejores y perfeccionamientos? ¿Cómo ha de tener ese pequeño labrador, que tendrá que labrar el mismo sus tierras, tiempo ni dinero para libros y revistas, estudios y ensayos; para viajes... maquinaria...? ¿Dónde se utiliza la beneficiosa maquinaria agrícola más que en los grandes predios?

Justo es mejorar la mísera condición del bracero; pero el camino no es convertirlo en patrono; pues la situación actual del patrono, en su natural posición, es tan mísera como la del obrero. Todo lo cual nos demuestra que ni la división de la propiedad es una novedad, como se pretende; ni hace falta predicarla, porque dond debe y puede existir, nace espontáneamente; ni puede resolver el problema, por cuanto, existiendo años ha, no lo ha resuelto. José del Portillo y Va. cárcel

EUGENIO Caja de Crédito de la Confederación Nacional Católico Agraria

La colocación más segura y garantizada. Admite imposiciones al interés de 3 por 100 a la vista, 3,50 a los tres meses, 4 a los seis meses y 4,50 al año. Horas de oficina: de cuatro a ocho de la tarde, en Madrid, calle de Cervantes, 25. Pueden también enviarse los fondos y pedir reintegros por giros, transferencias, valores declarados, etc., etc. Reglamento gratis a quien lo solicita.

La ayuda a los humildes

La obra que ojaladamente van desarrollando las Federaciones agrarias católicas, con una perseverancia desconocida hasta hoy en otras esferas de acción, no es bastantemente conocida, ni aun de todas las propias autoridades que integran dichas Federaciones. En múltiples Sindicatos y Federaciones se acometen, con éxito feliz, infinidad de problemas locales y generales, cuya generalidad y trascendencia apenas se advierte aún.

En unos se abordan con especialidad los problemas de las colonias; en otros, los de los seguros de vejez; en otros, los del ganado; en otros, los de los arrendamientos; en otros, los de ciertos cultivos, y así se van dando soluciones prácticas y sencillas, por hombres experimentados, a múltiples cuestiones, que a veces, para hombres de ciencia, parecen insolubles ó susceptibles sólo de soluciones utópicas é irrealizables.

La Federación de Murcia ha emprendido la magnífica labor de ir convirtiendo cada año a cierto número de pobres en propietarios.

«Hemos de llegar—nos dice uno de los miembros de la Junta directiva— a que no haya en la Federación ningún pobre.»

Hermosos alientos, para cuya realización se está estudiando la forma práctica.

La Federación de Murcia ha destinado este año la cantidad de 10.000 pesetas para sacar a diez obreros del campo, pobres, de la pobreza, dando mil pesetas a cada uno, en tierra, aperos y capital de explotación. Esta hermosa iniciativa, que premia así la honradez y laboriosidad de los pobres, que seguramente será imitada pronto por otras Federaciones, no podría serlo también por muchos terratenientes y capitalistas? ¿Será tan difícil que todos los años destinaran un poco de tierra y un poco de dinero a

Preparando el salario mínimo

Reuniones en Bilbao. BILBAO 6.—En el Gobierno Civil se celebró la reunión de las Comisiones de patronos y obreros mineros para tratar de la fijación del salario mínimo.

Se suscitó una cuestión previa por los representantes de obreros mineros de Bilbao, que dijeron debían tratarse por separado la cuestión entre los obreros de Bilbao y sus patronos, y los del distrito del monte y los suyos.

Así se acordó, y, en consecuencia, estos últimos celebrarán sus reuniones con los patronos en las oficinas de las Sociedades mineras Oronovera Hipón; continuando las reuniones de los de Bilbao en el Gobierno Civil.

La impresión sacada por los representantes obreros es satisfactoria; pues, en principio, los patronos están dispuestos a conceder algún aumento.

El gobernador, queriendo suministrar todo género de facilidades a la Comisión, ha pedido al gobernador de Asturias el reglamento que allí rige, para que pueda servir de base a los trabajos y puedan más pronto llegar a un acuerdo.

Reunión de las entidades mauristas

En la imposibilidad de avisar a domicilio a todos los señores socios del Centro, Juventud y demás organismos mauristas, las respectivas Juntas directivas les ruegan, por esta convocatoria, que se sirvan asistir a la reunión que tendrá lugar hoy viernes, 7, a las siete de la tarde, en el local social, Alcalá, 35, primero.

Dicha reunión tiene por objeto el que los concejales de la minoría del partido expliquen a sus correligionarios las razones y causas que han motivado su retirada del Ayuntamiento madrileño.

De su viaje de novios han regresado a la corte D. Leandro de Saragay y López de Castro y su bellísima esposa (Elixa Ceneceros y Rodríguez de Celis).

La Maestranza de Zaragoza. En el palacio del Infante Don Carlos se verificó el martes, 6, la ceremonia de imponer a Su Alteza Real el Infante Don Alfonso, hijo de la maestra Princesa de Asturias, las insignias de caballero maestrante de Zaragoza.

Una Comisión, formada por el marqués de San Vicente, a duque de Luna, el marqués de Casa Real y el de Hermosilla, fué la portadora del estuche que las contenía, y previos los discursos del presidente de la Comisión, señor marqués de Veilla de Ebro, y del hermano mayor, Infante Don Carlos, S. A. Don Alfonso, quedó investido maestrante de Zaragoza, y en la Capilla de Miercoles de Santa Cruz figuró en la comitiva ostentando en su pecho la cruz y venera de Illego Ariza, fundador de la dinastía aragonesa.

En el Palacio Real se celebró ayer mañana la ceremonia de entrega de las insignias de maestrante de Zaragoza para el serenísimos señores Príncipe de Asturias y Su Alteza el Infante Don Carlos, hermano mayor de la Maestranza, acompañado por una Comisión de más de treinta caballeros, entre la que figuraban algunos vendedos de Zaragoza para este fin, fueron portadores de las insignias condecoratorias, y Su Majestad el Rey las recibió, en nombre de su augusto hijo.

El ex teniente Excmo. Sr. D. Luis Gonzaga de Azara, en nombre de la Maestranza, habló, después que hubo terminado su discurso el Infante Don Carlos y entregado a Su Majestad las insignias; el Sr. Azara recordó los actos solemnes en que representó a la Noble Corporación cerca de Sus Majestades, en cuarenta y dos años que pertenece a ella, comprendiendo cuatro generaciones de personas reales.

Su Majestad el Rey pronunció un elocuente discurso; recordó la creación de la insignia de Maestranza de San Jorge y de la Orden de Montesa, su intervención en las guerras de Tierra Santa, que dio origen a la Buca de la Santa Cruzada, extensiva a todos los españoles, y al título de honor de Rey de Jerusalén, que ostenta el Soberano español; con palabras felices ma expuso las vicisitudes por que España pasó en el curso de los siglos, y las difíciles circunstancias que gracias a su exuberante vitalidad venció; y expuso su gran fe en la raza y en todo el pueblo español, y la fe de nuevo triunfar de las actitudes; agradeció la inquebrantable adhesión de la Real Maestranza y la designación de Su Alteza el Príncipe de Asturias para caballero de la misma.

Terminado el acto, la Corporación fué recibida por Su Majestad las Reinas Doña Victoria y Doña María Cristina.

Se encuentra enferma de gravedad la distinguida señora doña María Grinda de Olas. Desearnos el pronto restablecimiento de la paciente.

Entierro. Ayer se verificó el sepelio de la baronesa viuda de Sarriestegi, de grata memoria. Presidieron el duelo el coronel Querol, en nombre de Su Majestad el Rey; el barón de Sarriestegi, su hijo D. Enrique y hermano don Jorge.

En el acompañamiento vimos a los duques de Léera, Luna y Seo de Urgel. Marqueses de Cortina, Bondad Real, Valdeiglesia, Toca, Torneros, Ibarra, Portago, Arribe de Ibarra, Cayo del Rey, Lema, Peñafiel, Ribera y Bermejillo del Rey.

El conde de Sepúlveda. El vizconde de Nava del Rey. Señores Espinosa de los Monteros, Sáinz de los Terreros, Pidal, Blanco, Albarrán y Retortillo.

Almuerzo. Ayer tuvo lugar un almuerzo en casa de la ilustre marquesa viuda de Hoyos. Sentáronse a su mesa, además de sus hijos, los marqueses de Hoyos y D. Antonio, el presidente del Consejo de Ministros y la condesa de Romanones, el embajador de Inglaterra y lady Harding, duques de Plasencia, el ministro de España en Bruselas, marqués de Villalobar, y D. Alonso Saavedra Vinent y señora.

Peticion de mono. Por el redactor jefe de «Blanco y Negro», D. José del Campo Moreno, ha sido pedida la mano de la bella señorita María de la Gloria Arbulu Pig, hija del industrial de Vigo don Damián Arbulu, para nuestro colega D. José del Campo Cubillas.

Notas. En la última decena del próximo mes de Abril se celebrarán los anunciados enlaces de las lindísimas señoritas Carmen Cabeza de Vaca y Carvajal, hija mayor de los marqueses de Portago, con el joven barón de Sgar, hijo de la baronesa de Madrid y Maldanell, y Rosario Agrela y Bueno, hija única de los condes de Agrela, con el ilustre conde de Fallas, primerogénito de los duques de Léera.

Los futuros esposos están recibiendo muchos y valiosos presentes de sus deudos y amigos.

El Abate FARIA

Perfiles españoles

—Hoy hace años de la muerte del malogrado teniente coronel de Infantería D. Agustín Luque y Maravay. En la iglesia de la Magdalena se celebrarán sufragios por el eterno descanso del finado. A la ilustre familia reinará un sentimiento de pena.

Mañana, 8, se cumple el segundo de la cristiana muerte del Sr. D. Manuel de la Cueva Campañón (q. e. p. d.), padre de nuestros queridos compañeros de Redacción don Jorge y D. José, a quienes, como a su distinguida familia, renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Las misas que en dicho día se celebren en el santuario del Sagrado Corazón de María (Buen Suceso, 18) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El 9 se cumple el cuarto del fallecimiento de la marquesa viuda de Donadío, que, por su disposición caritativa y sentimientos y agradable trato, se conquistó en vida de legítimas simpatías.

Todas las misas que en esa fecha se digan en las iglesias de San Luis, Chamberí, Nuestra Señora de los Doctores, San Marcos, El Salvador y San Nicolás, Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, San Fermín, San O. Domingo, Sacramento, San Francisco el Grande, Nuestra Señora de Carmen y Cristo de la Salud, de Madrid, y parroquias de San Francisco y Nuestra Señora de la Asunción de Bujalance (Córdoba), y Nuestra Señora de las Angustias, de Granada, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada, a cuyos hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes reinará un sentimiento de pena.

D. Manuel Sánchez Asensio. Mañana, a las diez y media, se celebrará en la iglesia parroquial de San Antonio de la Florida un funeral por el eterno descanso del alma de quien fué ilustre periodista católico y redactor de nuestro querido colega «El Siglo Futuro» y «La Semana Católica», D. Manuel Sánchez Sánchez Asensio, fallecido el pasado día 2.

Regreso. De su viaje de novios han regresado a la corte D. Leandro de Saragay y López de Castro y su bellísima esposa (Elixa Ceneceros y Rodríguez de Celis).

La Maestranza de Zaragoza. En el palacio del Infante Don Carlos se verificó el martes, 6, la ceremonia de imponer a Su Alteza Real el Infante Don Alfonso, hijo de la maestra Princesa de Asturias, las insignias de caballero maestrante de Zaragoza.

Una Comisión, formada por el marqués de San Vicente, a duque de Luna, el marqués de Casa Real y el de Hermosilla, fué la portadora del estuche que las contenía, y previos los discursos del presidente de la Comisión, señor marqués de Veilla de Ebro, y del hermano mayor, Infante Don Carlos, S. A. Don Alfonso, quedó investido maestrante de Zaragoza, y en la Capilla de Miercoles de Santa Cruz figuró en la comitiva ostentando en su pecho la cruz y venera de Illego Ariza, fundador de la dinastía aragonesa.

En el Palacio Real se celebró ayer mañana la ceremonia de entrega de las insignias de maestrante de Zaragoza para el serenísimos señores Príncipe de Asturias y Su Alteza el Infante Don Carlos, hermano mayor de la Maestranza, acompañado por una Comisión de más de treinta caballeros, entre la que figuraban algunos vendedos de Zaragoza para este fin, fueron portadores de las insignias condecoratorias, y Su Majestad el Rey las recibió, en nombre de su augusto hijo.

El ex teniente Excmo. Sr. D. Luis Gonzaga de Azara, en nombre de la Maestranza, habló, después que hubo terminado su discurso el Infante Don Carlos y entregado a Su Majestad las insignias; el Sr. Azara recordó los actos solemnes en que representó a la Noble Corporación cerca de Sus Majestades, en cuarenta y dos años que pertenece a ella, comprendiendo cuatro generaciones de personas reales.

Su Majestad el Rey pronunció un elocuente discurso; recordó la creación de la insignia de Maestranza de San Jorge y de la Orden de Montesa, su intervención en las guerras de Tierra Santa, que dio origen a la Buca de la Santa Cruzada, extensiva a todos los españoles, y al título de honor de Rey de Jerusalén, que ostenta el Soberano español; con palabras felices ma expuso las vicisitudes por que España pasó en el curso de los siglos, y las difíciles circunstancias que gracias a su exuberante vitalidad venció; y expuso su gran fe en la raza y en todo el pueblo español, y la fe de nuevo triunfar de las actitudes; agradeció la inquebrantable adhesión de la Real Maestranza y la designación de Su Alteza el Príncipe de Asturias para caballero de la misma.

Terminado el acto, la Corporación fué recibida por Su Majestad las Reinas Doña Victoria y Doña María Cristina.

Se encuentra enferma de gravedad la distinguida señora doña María Grinda de Olas. Desearnos el pronto restablecimiento de la paciente.

Entierro. Ayer se verificó el sepelio de la baronesa viuda de Sarriestegi, de grata memoria. Presidieron el duelo el coronel Querol, en nombre de Su Majestad el Rey; el barón de Sarriestegi, su hijo D. Enrique y hermano don Jorge.

En el acompañamiento vimos a los duques de Léera, Luna y Seo de Urgel. Marqueses de Cortina, Bondad Real, Valdeiglesia, Toca, Torneros, Ibarra, Portago, Arribe de Ibarra, Cayo del Rey, Lema, Peñafiel, Ribera y Bermejillo del Rey.

El conde de Sepúlveda. El vizconde de Nava del Rey. Señores Espinosa de los Monteros, Sáinz de los Terreros, Pidal, Blanco, Albarrán y Retortillo.

Almuerzo. Ayer tuvo lugar un almuerzo en casa de la ilustre marquesa viuda de Hoyos. Sentáronse a su mesa, además de sus hijos, los marqueses de Hoyos y D. Antonio, el presidente del Consejo de Ministros y la condesa de Romanones, el embajador de Inglaterra y lady Harding, duques de Plasencia, el ministro de España en Bruselas, marqués de Villalobar, y D. Alonso Saavedra Vinent y señora.

Peticion de mono. Por el redactor jefe de «Blanco y Negro», D. José del Campo Moreno, ha sido pedida la mano de la bella señorita María de la Gloria Arbulu Pig, hija del industrial de Vigo don Damián Arbulu, para nuestro colega D. José del Campo Cubillas.

Notas. En la última decena del próximo mes de Abril se celebrarán los anunciados enlaces de las lindísimas señoritas Carmen Cabeza de Vaca y Carvajal, hija mayor de los marqueses de Portago, con el joven barón de Sgar, hijo de la baronesa de Madrid y Maldanell, y Rosario Agrela y Bueno, hija única de los condes de Agrela, con el ilustre conde de Fallas, primerogénito de los duques de Léera.

Los futuros esposos están recibiendo muchos y valiosos presentes de sus deudos y amigos.

El Abate FARIA

LABON-ESBERINA INCOMPARABLE PRODUCTO DE TOCORA PARA LA HIGIENE DIARIA DEL CUTIS

Perfiles españoles

—Caray, cobrador!... ¿Pero cuánta gente se va a meter en esta plataforma? Vamos echándonos el aliento encima. ¡No hay día de mucho!

—¿Y qué quiere usted!... Digo que no hay sitio, que ya van más de los que deben ir, que no suban y... suban. ¡Con el público, y, sobre todo, con este público de Madrid... no se puede!

—¿Pues si suben... ¡que no suban! ¡Impidalo, como es su obligación!

—¡Necesitaria que viniere en mi auxilio el 14 Tercio de la Guardia civil!

—Lo que usted necesita es otra cosa... es que le enseñen a cumplir con su deber! ¡Pues hombre!... Y el reglamento, ¿para qué sirve? ¡Bien es verdad que en España, en esta desdichada España, todo eso de los reglamentos y las leyes es... música. Aquí hace siglos que somos bolcheviques... sin saberlo! ¡Y dicen que esta nación está en Europa!... ¡Que ha de ser esto Europa!

—Sobre todo, Madrid... que debía de llamarse Juerguinópolis, capital del reino de Viva la Pepa!

—¡Hola, Ramírez, no le habla a usted visto! ¿Qué tal?

—Bien. ¿Y en casa?

—Todos perfectamente.

—¿Y en la de usted?...

—Buenos, gracias a Dios, ¡Ha estado usted insuperable en la protesta!...

—¡Hombre, como que es vergonzoso esto de los tranvías!...

—Sí, señor. Decía usted, y decía usted muy bien, que los reglamentos y las leyes no sirven para nada en esta tierra, y... así nos luce el pelo. Un detalle que he observado en los tranvías: basta que un viajero lea el letreroito «Se prohíbe escupir», para que en seguida el buen hombre, inconscientemente, maquinalmente, largue el esquivajo... ¡Y no hablamos del «Consérvese los billetes», que no... conserva el público, y del «Prohibido bajar en marcha», de que no hacen caso ni los setentones!

—¿Y los cobradores metidos en el interior de los coches para no tener frío... aunque está ordenado que vayan en la plataforma? ¡Y que no molesten los tales funcionarios, a las señoras sobre todo, que no pueden entrar ni salir sin que las estruje el cobrador, por no ocupar éste el sitio que le es asignado!

—Bueno; pues esos abusos, ya lo sabe usted... son muy españoles. ¡Oh, si en España se respetaran las leyes!

—¡Si hubiera ciudadanía!

—¡Qué lástima de nación!

—¡Una pena, una verdadera pena; porque España, bien gobernada, administrada y disciplinada, ni... los ingleses le hacen sombra!

—¡Y, sin embargo, esto se lo lleva el demonio!

—¡Qué duda cabe!... Ni hay seriedad, ni disciplina, ni Gobierno, ni... sentido común. Aquí, cada cual, hace lo que le da la gana, y... ¡venga lo que venga! ¡Mire usted qué lo de los Carnavales ha tenido bombo!...

—Calle usted hombre, calle usted!

—Una gente que pone a Madrid en estado de guerra porque tiene hambre, según dice, y a las cuarenta y ocho horas se corrora un juzgado de tres días a beneficio de Momo y del... amonaco!...

—¡Apástante!

—¡Bruuu... utal!

—¿Y usted qué se ha hecho estos Carnavales?...

Perfiles españoles

me ponga usted los dientes largos cuando la cosa no tiene remedio!...

—Hombre, y a propósito de la vacuna, ¿so ha vacunado usted?...

—¿Qué disparate! ¿Y usted?

—¡Yo, tampoco! Me ha parecido eso, desde el principio, una fastochada...

—¡Naturalmente! ¿Que vacunen a la gente vaca de las cuevas y de las casas de dormir...?

—Y el alquiler del piso, ¿no se le han subido a usteres?...

—A nosotros, no.

—Pues a mí, sí... Tres duros mensuales.

—¿¿¿¿¿¿¿¿ Tres duros y... más impuestos? ¡Inquieto!

—¡Ca, hombre! ¿Yo qué he de pagar esa ridícula vez de impuesto? ¡En la vida!...

—¿Es usted de los míos entonces. Yo tampoco lo pago! No me convenen esos tributos; y, además, ¿para qué? ¿Para que nos administrasen como los muertos de Frajuna? Me sucede con eso lo que con las elecciones. ¡No voto nunca!

—Ni yo! ¡Sabe uno que todo es pura comedia...!

—¡Naturalmente! ¡Pues mire usted los infelices que en el padrón lo declaran todo!... ¡Dí dónde me va a sacar los cuartos el Municipio! ¿Cedulta barata, ¡y... gracias!

—A mí... hasta se me olvida algún año que existe ese documento.

—¡Hace usted muy bien! ¡No vale la pena de sacrificarse uno por esta nación!... ¡Vaya, yo me quedo en Riscal. ¿Usted sigue al Hipódromo?

—Sí, voy hasta allá... Adiós, y recuerde, ¿eh?

—Lo mismo digo. ¡Adiós! Oiga, cobrador... ¿cómo no para donde le he avisado?

—Ahora parará, caballero.

—¡Creí que no iba a para! ¡Como en este país, y no sólo en los tranvías, desgraciadamente, sino en todas partes, son letra muerta los reglamentos, las disposiciones y las leyes!...

CUPRO VARGAS

Oposiciones y concursos

DIRECCION GENERAL DE BELLAS ARTES

Se dispone que durante un plazo de dos meses se admitan las instancias para tomar parte en las oposiciones para proveer la plaza de auxiliar de Clases prácticas de la Sección de Pintura, vacante en la Escuela Especial de Pintura, Escultura y Grabado, y se nombra el siguiente Tribunal, que ha de juzgar los ejercicios:

Presidente, D. Eduardo Vincenti; vocales, D. José Parada, D. Manuel Marín don Julio Romero de Torres y D. Carlos Verger; suplentes: D. Leopoldo Soler, D. José Moreno Carbonero, D. Cecilio Pla y D. Enrique Simonet.

DE MURCIA En honor del Prelado MURCIA 6.—Han comenzado las fiestas de celebración de las bodas de oro del Prelado, Sr. Alonso Salgado. La población estaba engalanada, y recorrió las calles una banda de música. Han llegado, en el correo, el General y provinciales de las Escuelas Pías, siendo recibidos por las autoridades y hospedándose en el palacio episcopal.

“EL DEBATE” deseoso de responder al favor que continuamente le dispensa el público, DISTRIBUIRA entre sus lectores, en un próximo sorteo, los siguientes REGALOS: PRIMERO. Un espléndido equipo de casa adquirido en los Grandes Almacenes de D. Rafael Sánchez (Gran Vía) SEGUNDO. Un magnífico comedor de caoba, de color natural, compuesto de aparador, trinchero, mesa y seis sillas, adquirido en el comercio de D. Julio Carrero, Barquillo, 15. TERCERO. Vajilla para doce cubiertos, compuesta de ochenta y siete piezas, adquirida en el establecimiento de D. Sabino Galán, Esparteros, 3. CUARTO. Aparato de luz para comedor, estilo holandés QUINTO. Magnífica estatua del Corazón de Jesús. SEXTO. Preciosa escribanía. SEPTIMO. Dos grupos escultóricos. Sortearemos, además, dos parejas de artísticos bustos y cinco preciosas lámparas de Talavera, con pantallas de tela. PROXIMAMENTE comenzará la publicación de cupones, y daremos a conocer las condiciones mediante las que se podrá optar a nuestros regalos.

Escándalo en la Universidad

BARCELONA 6.—Esta mañana ha regresado de Madrid el alcalde accidental. El Sr. Compañy, concejal que también fué a Madrid, ha conferenciado con el gobernador civil, y después con el secretario de la Presidencia, Sr. Morote.

Liga de inquilinos

PALENCIA 6.—Los cascos han aumentado la renta de los pisos a causa de la elevación de la contribución. El vecindario ha sido convocado para constituir una Liga de inquilinos que se oponga a la subida, negándose al pago de los alquileres.

Hoy se firmará el decreto contra el acaparamiento

Se establecen Inspecciones provinciales. La «Gaceta» publicará hoy el decreto de represión del contrabando. Llega a Madrid el alto comisario de España en Marruecos

Consejo en Palacio. El jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, manifestó que se había celebrado, bajo la presidencia de Su Majestad, el anunciado Consejo de Ministros, en el cual hizo el acostumbrado discurso resumen, tratando de los últimos acontecimientos de política exterior e interior.

Sanción de leyes. A las doce y media de la mañana estuvo en Palacio la Mesa del Senado para someter a la sanción de Su Majestad algunas de las leyes recientemente votadas en la Alta Cámara.

Intereses de Sevilla. Una Comisión de Sevilla visitó al presidente del Consejo para tratar de la celebración de la aplazada Exposición hispanoamericana.

Recepción diplomática. La recepción diplomática celebrada ayer en el Ministerio de Estado estuvo muy concurrida, asistiendo entre otros representantes diplomáticos los embajadores de Francia, Italia e Inglaterra.

La Liga de Naciones. En el Ministerio de Estado se reunió ayer la Comisión que estudia los problemas relacionados con el ingreso de España en la Liga de las Naciones.

En Marruecos, lo que es nuestro seguirá siendo nuestro. El jefe del Gobierno, con quien hemos hablado a última hora de la noche, se mostraba preocupado por motivo de las noticias de Barcelona, que acusan una extensión del paro en Sabadell, Igualada y Molins del Rey.

En el Ministerio de Estado se reunió ayer la Comisión que estudia los problemas relacionados con el ingreso de España en la Liga de las Naciones.

En el Ministerio de Estado se reunió ayer la Comisión que estudia los problemas relacionados con el ingreso de España en la Liga de las Naciones.

En el Ministerio de Estado se reunió ayer la Comisión que estudia los problemas relacionados con el ingreso de España en la Liga de las Naciones.

En el Ministerio de Estado se reunió ayer la Comisión que estudia los problemas relacionados con el ingreso de España en la Liga de las Naciones.

En el Ministerio de Estado se reunió ayer la Comisión que estudia los problemas relacionados con el ingreso de España en la Liga de las Naciones.

PARO Y CIERRE GENERAL EN CORDOBA EN BARCELONA SE EXTIENDE LA HUELGA

No acuden al trabajo los obreros de La Canadiense; y se dice que la Compañía traerá 5.000 obreros extranjeros. El paro se extiende a Igualada, Corvera, Villafraña y Sabadell. Se aplaza hasta Abril la huelga de Valencia. — Habrá paro general en Salamanca? — El día 10 faltará gas en Alicante

GOBERNACION. El subsecretario de Gobernación dijo ayer mañana que no tenía noticias de la situación en Córdoba. Las últimas que ha recibido del gobernador de dicha capital son optimistas, pues se han adoptado todas las medidas necesarias para evitar se causen trastornos en la vida de la población, y, por otra parte, la huelga se manifiesta con caracteres pacíficos.

Las noticias recibidas en este centro, por la tarde, no acusan modificación en los conflictos existentes en Barcelona, Córdoba y Valencia. En la primera de estas provincias se han extendido las huelgas a algunos pueblos.

En Córdoba, según dice el gobernador de allí, no circulan coches por la mañana; el comercio cerró, no todo, y fuerzas de la Guardia civil recorren las calles, no habiéndose registrado ningún incidente.

La situación se agrava. El subsecretario de la Gobernación, señor Lladó, al recibir de madrugada a los periodistas, dijo que el gobernador de Córdoba comunica que el día de ayer ha transcurrido con toda tranquilidad.

El cierre del comercio ha sido casi completo, y hoy lo será en su totalidad. El gobernador gestiona que se abran las tiendas, aunque despaquen sólo los dueños.

Los servicios están asegurados, con la ayuda de los militares. Añadió el subsecretario que es muy difícil solucionar la huelga, porque las peticiones de los huelguistas son muy vagas.

Refiriéndose después a Barcelona, dijo el Sr. Lladó que hay tranquilidad, pero que el paro va extendiéndose. A las ocho de la noche había celebrado una conferencia con el gobernador de Barcelona.

Cada día que pasa—dijo—, es mayor la preocupación del Gobierno. Por último, manifestó el señor subsecretario que en Cartagena se han declarado en huelga los mineros, a consecuencia de la baja cotización del plomo.

La carestía. En el Ayuntamiento nos han facilitado datos que comprueban la escasez y carestía de las patatas. Según telegramas de Sonseca (Toledo), las patatas se cotizan a tres reales y medio la arroba.

El cosechero de Berland de Duero Sr. Palasin, a quien se le ha hecho un pedido de patatas, telegrafica con fecha de ayer diciendo que tiene agotadas las existencias y que es imposible servir el pedido.

El cosechero de Lodosa Sr. Luce, a quien se le pidieron diez vagones de patatas, telegrafía diciendo que cederá un vagón de patatas amarillas a 25 pesetas los 100 kilos, y otro de patatas holandesas a 30 pesetas, sobre vagón.

Como comprobación de los gastos que tiene una partida de patatas, podemos citar los siguientes casos: 10.000 kilos de patatas, pagados en Hero al cosechero D. Mariano Frías, han importado 2.510 pesetas, a cuya suma hay que añadir, por portes, 400 pesetas; envase, 22 pesetas; carro y gastos de mercado, 54 pesetas; gasto de descarga, 20 pesetas.

Otra partida de 10.000 kilos de patatas, a 50 pesetas los cien kilos, compradas en la estación de Aguilar de Campo (Palencia), a los Sres. Calderón, importaron: los portes, 450 pesetas; el envase, 32 pesetas; los gastos de carro y mercado, se elevaron a 54 pesetas; los de descarga subieron a 20 pesetas, ó sea un total de 3.166 pesetas.

Vendidos 9.500 kilos, a 35 céntimos, se obtienen 3.325 pesetas, ó sea una utilidad de 159 pesetas. Hoy se reprodujeron los incidentes. Con motivo de la carestía de las subsistencias se han registrado también hoy algunas incidencias. En el mercado de Santa Catalina se repitieron los de los días anteriores.

Algunos vendedores se resistieron a vender los artículos al precio de tasa; el público protestó promoviéndose barullo durante el cual fueron tiradas al suelo las mercancías que desaparecieron en breves momentos. Acudieron los guardias y restablecieron la normalidad. La alarma trascendió a las calles vecinas.

El alcalde accidental visitó los mercados, enterándose de cómo estaban abastecidos, y observó la escasez de existencias en algunos artículos, y entre ellos las hortalizas y legumbres. Hoy han venido de la comarca de Matagorda varios carros con hortalizas. El alcalde está dispuesto a poner en práctica, en vista de la actitud de los agricultores, del Llano de Lobregat, lo ordenado por el ministro de Abastecimientos.

En la última sesión del Ayuntamiento, el alcalde propuso que la Compañía siguiese cobrando el mismo precio, y el déficit se abonaría de los fondos municipales; pero los concejales reprobaban rechazar esta fórmula, única que habría salvado la situación.

La falta de gas ha ocasionado un aumento en el consumo de carbón, produciéndose la natural carencia de este combustible. Quedarán sin trabajo más de 50 familias empeladas en la Fábrica del Gas.

Protesta contra las tasas. El alcalde de BILBAO, refiriéndose al aumento del precio de la carne, dijo que le ha visitado D. Gabino Lope en representación del gremio de tenderos.

Le ha hecho saber el acuerdo de la Junta de Substancias, sobre la tasa de la carne, no permitiendo que se aumente el precio sino en la que se pudiera llamar de lujo, como el solomillo; pero no en la que adquiere la mayor parte del público.

El Sr. Lope dijo haría saber al gremio dicho acuerdo, y daría contestación al alcalde para que éste le eleve a la Junta de Substancias. A la reunión por esta celebrada en el Gobierno Civil asistieron representantes de los diversos gremios a quienes afectan las tasas establecidas en la reunión del miércoles último.

Protestaron de las tasas, y fundaron sus protestas en que los proveedores no les vendían a ellos a precio de tasa. El gobernador manifestó vería la manera de someter a una tasa también a dichos proveedores.

Conflictos obreros. HUELGA GENERAL. CORDOBA 6.—Ha comenzado la huelga general de almirado marinos de la Armada. A los mercados acudieron la mayoría de los vendedores. Fuerzas del Ejército y de la Guardia civil patrullan por las calles, garantizando la libertad de trabajo.

El gobernador ha publicado un bando prohibiendo la formación de grupos y toda clase de manifestaciones. Están asegurados los servicios de abastecimientos y otros principales. Se han adherido a la huelga los dependientes de comercio y los cordadores de calzado. A estas horas, la tranquilidad es absoluta.

Los defensores. La Benemerita de SEVILLA detuvo a dos maldicientes huelguistas, por hacer conaciones. En La Lora del Rio se ha celebrado una reunión de patronos y obreros agrícolas, quedando solucionada la huelga mediante la fórmula presentada por los obreros.

A última hora surgieron dificultades, y volvió a suscitarse la huelga. Un tribunal de arbitraje. En TOTANA (Murcia) continúan los conflictos obreros.

El alcalde reunió a los patronos y mayores contribuyentes, acordando el nombramiento de un Tribunal arbitral, compuesto de seis obreros y de seis patronos, presidido por el alcalde, y que ha de procurar hallar una solución. CATALUNA. SITUACION SIN RESOLVERSE EL CONFLICTO. BARCELONA 6.—Trascurre el día sin variación en lo que se refiere a los conflictos pendientes.

Continúan las fuerzas del Ejército y Armada, en las subestaciones de las Compañías de electricidad y gas, prestando sus habituales servicios sin que ocurra el menor incidente. El alumbrado de las calles fué mejorado al de los días anteriores, con las mismas deficiencias, como se ve, son irreparables.

El conflicto sigue sin trazas de resolverse, no apareciendo por ninguna parte indicios siquiera de una solución satisfactoria. Tan sólo el alcalde accidental sigue confiando en que den resultado unas gestiones que se vienen realizando. En los demás personajes oficiales continúa dominando el pesimismo.

Segundo siendo muy enmarañada la intervención del gobernador en el conflicto de La Canadiense; pues la huelga, lejos de amenazar, empeora. Hoy no ha trabajado ningún empleado ni obrero. Se dio que la Compañía está dispuesta a traer cinco mil obreros extranjeros.

Entre el personal de La Canadiense ha causado pésimo efecto la supuesta salida del cajero del Sindicato, llamado Malibrán. Los obreros han dado seguridad a éste de que la orden no será cumplida, caso de ser cierta. Sólo acuden 12 obreros. Había expectativa por lo que pudiera sobrevenir en el día de hoy. Como se recordará, por la tarde terminó el plazo marcado por el director de La Canadiense para que vuelvan al trabajo los empleados y obreros que lo abandonaron, que, como es sabido, fueron conminados con ser despedidos los que no se presentaron, y declaradas vacantes las plazas que ocupaban. Por otra parte, hoy se acababa la semana de los empleados de La Catalana, ignorándose qué resolución tomarán los que aún trabajan, una vez que hayan cobrado el jornal.

Los huelguistas confían que les secundarán por solidaridad, una vez que ha terminado el plazo legal de los ocho días. De dos mil empleados de La Canadiense sólo acudieron doce. El Sindicato ha estado tres días sin abonarles el subsidio de huelga, y hoy los convocó para pagarles, evitando así el que se reintegraran al trabajo.

Los hornos de la Compañía Catalana han sido ondulados; pero se cree que no se podrán restablecer todos los servicios, por exigir ello un personal muy numeroso. Se ha solucionado la huelga del muelle. La huelga de los obreros del muelle ha quedado solucionada, trabajándose en el puerto como de ordinario. Los descargadores, cargadores y empleados de la estación de la estación del Norte aunaban ayer la huelga para mañana, si no se les aumentaba el jornal.

Se celebró una reunión entre los representantes de los patronos y los de los obreros, llegándose a una fórmula de arreglo. Conste en conceder 25 pesetas semanales, a los empleados de limpieza; 30 a los cargadores y descargadores en general, y 25 a los cargadores y descargadores de carbón. Aceptada esta fórmula, hoy han reanudado el trabajo los obreros en todas las estaciones, menos en la de San Andrés, cuyos obreros no han aceptado arreglos, a pesar de las gestiones hechas. Ha quedado terminada la huelga de brazos caídos que declararon ayer los obreros y empleados de la Casa editorial de Bello. Pedían un aumento del 20 por 100 en los jornales, a lo que accedió el patrono, sin más incidentes.

igualada, sin corriente eléctrica. De IGUALADA comunican que ayer quedó sin corriente eléctrica aquella población, teniendo que suspenderse el trabajo en las fábricas de tejidos y talleres que utilizan el edificio como fuerza motriz, procedente de la fábrica de La Canadiense. La suspensión duró hasta las nueve de la noche desde las siete de la mañana. Las calles se iluminaron con acetileno, y en el Ateneo se suspendió la función teatral. Se ignoran las causas de la suspensión, creyéndose se trata de actos de sabotaje en las conducciones de las adunas.

La huelga se extiende. Por solidaridad, se han declarado en huelga el personal de las subestaciones de Villafraña, Igualada y Corvera. También los obreros del gas de Sabadell, fueron al paro, por solidaridad. É igualmente los de otros puntos se sabe que tampoco trabajan por la misma causa. LEON. Otra huelga. Se han declarado en huelga los carpinteros, en LEON, que piden un 25 por 100 de aumento en los jornales. El conflicto está en vías de arreglo. ¿También al paro general? En SALAMANCA se habla con insistencia de la probabilidad de que se llegue allí a la huelga general el día 10.

Nada hay, sin embargo, que pueda confirmar el rumor, y lo único cierto es que los obreros de la Federación del ramo de construcción piden 1.50 de aumento, y amenazan con ir a la huelga si no acceden los patronos. HABLA CAMBO. Antes de un mes, apertura ó disolución. «La hora de la revolución desde arriba». BARCELONA 6.—«La Veu» escribe esta noche las siguientes declaraciones, de Cambó acerca de la situación política: «La suspensión de las sesiones de Cortes no han tenido por causa sino el que el conde de Romanones ha dado cuenta de que un Gobierno necesita poseer ante el Parlamento una orientación clara y precisa y una real voluntad para seguir; precisamente dos cosas que al Gobierno actual le faltan desde su constitución.

Hoy, a un Gobierno de España se le ofrecen dos caminos: cerrar los ojos ante la formidable realidad planteada, y hacer política a la española, ó consagrarse, sacrificando los intereses partidistas, a encusar fórmulas legislativas, para atender a esas realidades, lo que significa el contenido de una nueva obra. Los partidos de la vieja política, que cuentan con la mayoría, impulsan al conde de Romanones hacia el primer camino. Nosotros, y con nosotros otras fuerzas, que representamos las verdaderas masas de opinión, exigimos el segundo.

Los partidos de la vieja política, que cuentan con la mayoría, impulsan al conde de Romanones hacia el primer camino. Nosotros, y con nosotros otras fuerzas, que representamos las verdaderas masas de opinión, exigimos el segundo. Y en cuanto al acuerdo del Ayuntamiento, ese pacto a que se refiere, en el terreno moral y en el legal, debe ser reputado nulo. El régimen nuevo se fundará sólo en la aplicación del art. 60 del proyecto de las Fracciones locales, que autoriza a los Ayuntamientos para imponer derechos en forma de participación en los ingresos brutos de ciertas Empresas. Habrá que ir a la adopción de esa fórmula ó a la municipalización del servicio.

El Gobierno, no el Ayuntamiento, tiene medios para obligar a las Compañías a aceptar un arreglo que, por otra parte, beneficiaría sus intereses. Espero que no fracasaran las gestiones amistosas, porque su asociación con el Ayuntamiento reportará a las Compañías grandes beneficios. Encastillarse en el egoísmo codicioso, es estorbar una economía asequible y retrasada. Un acuerdo basado en mutuas ventajas puede, con provecho para el público, prepararse años de vida próspera y exenta de dificultades.»

LOS COMERCIANTES. Reunión en el Circulo Mercantil. Presidida por el Sr. Sacristán y la Junta directiva en pléno, se celebró anoche, en el Centro de la Unión Mercantil ó Industrial, una junta general extraordinaria, para tratar de los últimos sucesos, en que varios comerciantes fueron saqueados, y acordar fórmulas para reparar, en lo posible, los lamentables hechos.

Fueron muchos los señores que hicieron uso de la palabra, y muy diferentes las cuestiones que se trataron. Entre éstas, abundaron las censuras a las autoridades, a las que se acusaba de no haber reprimido en un principio los desmanes de los asaltantes y de haber desamparado por completo a los comerciantes. También se explicó detalladamente la gestión que el mismo día de los acontecimientos realizaron los diferentes organismos que representan al comercio, gestiones que encontraron la apatía y el desamparo por parte de los ministros.

Se censuró la manera de obrar de algunos periódicos, que excitan a las turbas contra los comerciantes. Se afirmó que la exportación y el acaparamiento son las únicas causas del encarecimiento de las subsistencias. Por último, se acordó, por aclamación, adherirse a las gestiones de las otras entidades que representan a la clase mercantil, para conseguir que el Gobierno repare los perjuicios irrogados a los comerciantes cuyos establecimientos fueron saqueados, dando un voto de confianza a la Junta directiva, para que, en unión de las Directivas de las otras Agrupaciones mercantiles, redacten las reclamaciones que han de dirigirse al Gobierno.

También se acordó dirigirse a la Asociación de la Prensa, con motivo de las excitaciones de algunos periódicos por halagar a las turbas.

CHOQUE DE TRENES. Cinco heridos. LEON 6.—Cerca de 200 soldados portugueses, monárquicos, internados aquí, salieron hoy para trabajar en las minas de Piedraña y Villablino. LEON 6.—En la estación El Burgo, de esta provincia, chocaron el correo de Galicia y una máquina. Resultaron heridos los maquinistas Valeriano Berco, un fogonero y tres viajeros. La máquina de la estación, un coche-cama y tres vagones quedaron destruidos.

Una carta y una visita. El alcalde, Sr. Garrido, ha remitido una carta a la minoría municipal, comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento de invitar a los concejales que constituyen aquella a regresar al Ayuntamiento. Para cumplimentar totalmente el acuerdo municipal, por la tarde visitó el jefe de la minoría municipal una Comisión de concejales, presidida por el alcalde.

Situación interior

La rebaja de tarifas, imprescindible

«O participación en los beneficios ó municipalización»

El Sr. Goicoechea ha hecho, a un redactor de nuestro colega «El Día», unas declaraciones sobre la cuestión de los tranvías, y de las que ofrecemos a nuestros lectores lo más esencial en las siguientes líneas: «Doy sólo relativa importancia a la concesión de pases; todo eso son inconsecuencias, menudas. Tampoco debe afrontarse el problema con una hostilidad preconcebida hacia las Compañías, que no son peores ni mejores que otras.

Lo permanente y lo grave, en donde radica el error fundamental, es en creer que tranvías y ferrocarriles constituyen un negocio privado y no un servicio público. El desconocimiento de esta verdad constituye el error de toda nuestra legislación tranviaria. Además, existen otras dos equivocaciones, no leves: una, el sistema de concesiones temporales, por lo cual, en la proximidad de las revisiones, es cuando más sacrificios se exigen a las Compañías, y otra, el criterio autárquico, por el que se centraliza en el Ministerio de Fomento la intervención e inspección de las líneas, con mengua de las facultades del Municipio.

La rebaja de las tarifas es imprescindible, y debe acompañarse aun en el caso de poca pérdida y aunque representen sacrificios para la Empresa. Deben buscarse combinaciones financieras y compensaciones que la hagan posible. Las Compañías de tranvías y ferrocarriles, lo mismo en España que en el extranjero, atraviesan, por diversas circunstancias, una grave crisis, a la que en España se ha querido atender con un procedimiento erróneo y antieconómico: el aumento de tarifas.

En el caso de los tranvías no es eso. El aumento experimentado en los gastos de la explotación ferroviaria no se ha producido en la de tranvías. Su principal elemento, la electricidad, lo obtienen barato, por la producción en saltos de agua. Las cifras de recaudación y de utilidades, declaradas para los efectos de la tributación, demuestran que durante los años de guerra han aumentado en progresión creciente. Las cotizaciones de sus valores en Bolsa, tampoco han disminuido.

Procede, en vista de esto, no el aumento, sino la rebaja; pero no obtenida a cambio de una prórroga en las concesiones; eso sería como perpetuar el mal con pretexto de curarlo. Y conseguido esto de las tarifas, habríamos resuelto la primera parte del programa legislativo; pero es preciso, además, adoptar un nuevo régimen que sustituya al actual; ó las Empresas admitan la colaboración del Ayuntamiento y su intervención en beneficio del interés público, ó habrá que ir resultando a la anticipación de las revisiones.

Y respecto a la afirmación del director de la Compañía de que jamás se ha tratado del prolongar la concesión por más de treinta años, el Sr. Goicoechea, fundado en un escrito de la Compañía al Ayuntamiento, dice que el primer tranvía de Estaciones y Mercados duró a los cincuenta años. En cuanto a los acuerdos del Ayuntamiento que se oponen al anticipo de la revisión, son una concesión de las facultades del Municipio para imponer arbitrarios a cambio de un canon adicional de 35.000 pesetas, que las Empresas aceptaron.

Y en cuanto al acuerdo del Ayuntamiento, ese pacto a que se refiere, en el terreno moral y en el legal, debe ser reputado nulo. El régimen nuevo se fundará sólo en la aplicación del art. 60 del proyecto de las Fracciones locales, que autoriza a los Ayuntamientos para imponer derechos en forma de participación en los ingresos brutos de ciertas Empresas. Habrá que ir a la adopción de esa fórmula ó a la municipalización del servicio.

El Gobierno, no el Ayuntamiento, tiene medios para obligar a las Compañías a aceptar un arreglo que, por otra parte, beneficiaría sus intereses. Espero que no fracasaran las gestiones amistosas, porque su asociación con el Ayuntamiento reportará a las Compañías grandes beneficios. Encastillarse en el egoísmo codicioso, es estorbar una economía asequible y retrasada. Un acuerdo basado en mutuas ventajas puede, con provecho para el público, prepararse años de vida próspera y exenta de dificultades.»

LOS COMERCIANTES. Reunión en el Circulo Mercantil. Presidida por el Sr. Sacristán y la Junta directiva en pléno, se celebró anoche, en el Centro de la Unión Mercantil ó Industrial, una junta general extraordinaria, para tratar de los últimos sucesos, en que varios comerciantes fueron saqueados, y acordar fórmulas para reparar, en lo posible, los lamentables hechos.

Fueron muchos los señores que hicieron uso de la palabra, y muy diferentes las cuestiones que se trataron. Entre éstas, abundaron las censuras a las autoridades, a las que se acusaba de no haber reprimido en un principio los desmanes de los asaltantes y de haber desamparado por completo a los comerciantes. También se explicó detalladamente la gestión que el mismo día de los acontecimientos realizaron los diferentes organismos que representan al comercio, gestiones que encontraron la apatía y el desamparo por parte de los ministros.

Se censuró la manera de obrar de algunos periódicos, que excitan a las turbas contra los comerciantes. Se afirmó que la exportación y el acaparamiento son las únicas causas del encarecimiento de las subsistencias. Por último, se acordó, por aclamación, adherirse a las gestiones de las otras entidades que representan a la clase mercantil, para conseguir que el Gobierno repare los perjuicios irrogados a los comerciantes cuyos establecimientos fueron saqueados, dando un voto de confianza a la Junta directiva, para que, en unión de las Directivas de las otras Agrupaciones mercantiles, redacten las reclamaciones que han de dirigirse al Gobierno.

También se acordó dirigirse a la Asociación de la Prensa, con motivo de las excitaciones de algunos periódicos por halagar a las turbas.

CHOQUE DE TRENES. Cinco heridos. LEON 6.—Cerca de 200 soldados portugueses, monárquicos, internados aquí, salieron hoy para trabajar en las minas de Piedraña y Villablino. LEON 6.—En la estación El Burgo, de esta provincia, chocaron el correo de Galicia y una máquina. Resultaron heridos los maquinistas Valeriano Berco, un fogonero y tres viajeros. La máquina de la estación, un coche-cama y tres vagones quedaron destruidos.

Una carta y una visita. El alcalde, Sr. Garrido, ha remitido una carta a la minoría municipal, comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento de invitar a los concejales que constituyen aquella a regresar al Ayuntamiento. Para cumplimentar totalmente el acuerdo municipal, por la tarde visitó el jefe de la minoría municipal una Comisión de concejales, presidida por el alcalde.

LOS CONCEJALES MURISTAS. Una carta y una visita. El alcalde, Sr. Garrido, ha remitido una carta a la minoría municipal, comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento de invitar a los concejales que constituyen aquella a regresar al Ayuntamiento. Para cumplimentar totalmente el acuerdo municipal, por la tarde visitó el jefe de la minoría municipal una Comisión de concejales, presidida por el alcalde.

LOS CONCEJALES MURISTAS. Una carta y una visita. El alcalde, Sr. Garrido, ha remitido una carta a la minoría municipal, comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento de invitar a los concejales que constituyen aquella a regresar al Ayuntamiento. Para cumplimentar totalmente el acuerdo municipal, por la tarde visitó el jefe de la minoría municipal una Comisión de concejales, presidida por el alcalde.

LOS CONCEJALES MURISTAS. Una carta y una visita. El alcalde, Sr. Garrido, ha remitido una carta a la minoría municipal, comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento de invitar a los concejales que constituyen aquella a regresar al Ayuntamiento. Para cumplimentar totalmente el acuerdo municipal, por la tarde visitó el jefe de la minoría municipal una Comisión de concejales, presidida por el alcalde.



VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

Día 7. Primer viernes. Ayuna abstinentia.— Santos Pablo y Gaudioso, Obispos; Tomás de Aquino confesor y doctor, y Santos Perpetua y Felicitas, mártires.— La Misa y Oficio divino son de Santo Tomás de Aquino, con rito doble y color blanco.
Catedral.—A las 8, Comunion general para el Apostolado de la Oración.

el Santísimo Cristo de San Ginés; y por la tarde, en las Hermanas del Culto Eucarístico (Doña Blanca de Navarra), santuario del Perpetuo Socorro, San Martín y San Benito y Beato Orozco.
Calatrava.—Continúa el treceñario a San Francisco. A las 8,30, Comunion general, y a las 9, Ejercicios, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando el Sr. Casupá.
Jesús.—En este día se adorará la sagrada imagen, durante todo el día, desde las primeras horas de la mañana.

toque de oraciones, Rosario, Via Crucis, sermón y Miserere.
Parroquia del Buen Suceso.—Por la tarde, a las 6, Exposición, Estación, Rosario, sermón, que predicará, sucesivamente, los Sres. Elena, Ascaro, Pardo y Santamaría; Reserva y Miserere.
Parroquia de San Marcos.—Al anohecer Via Crucis, Rosario, sermón de Homilias del Santo Evangelio, Miserere y adoración del Lignum Crucis.
Calatrava.—Por la mañana, a las 12, Misa y Via Crucis; por la tarde, a las 6, Via Crucis, Cristo de los Dolores.—Por la tarde, a las 5, Ejercicio de la Buena Muerte, Via Crucis, sermón y Miserere.

CULTOS DE LOS VIERNES DE CUARESMA
Parroquia del Corazón de María.—Por la tarde, a las 6,30, Rosario y Via Crucis.
Parroquia de San Ildefonso.—Por la mañana, a las 12, Misa y Via Crucis; por la tarde, al

LEA USTED EL TREN DE LA VIDA CURRO VARGAS

COLECCION DE CUENTOS PUBLICADOS EN "EL DEBATE" POR

Más de 300 páginas, 3,50 pesetas

SUMARIO

EL TREN DE LA VIDA.-El modelo de París.-Los solterones.-Flor de ilusión.-Don Damián.-Veleta.-Abuelo y nieto.-El seductor.-Servicio policiaco.-Periquín.-La conquista.-Machaquito.-¡Aquella!.-El misterio.-Margot.-Cambio de rumbo.-La evocación.-Los rubies.-¡Lo que no muere!-Muy siglo XX.-Sacrificios.-La operación.-Dolores.-¿Te acuerdas?-Cabeceja loca.-La carta.-La mujer ideal.-Flor de pena.-La solución.-El triunfo de la muerte.

Esta obra la encontrarán nuestros lectores en

- ALICANTE.—Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3.
ALMERIA.—Rafael Plaza Martínez, P. Príncipe, 2.
AVILA.—Arévalo.—Félix Fernández.
BADAJOZ.—«La Económica», de Vicente Rodríguez, Plaza de la Constitución, 11.
BALEARES.—Mahón.—Marcelino Busutil, Nueva, 22; Manuel Sines Rotger, Plaza del Príncipe, 11.
BARCELONA.—«La Hormiga de Oro», Plaza Santa Ana, número 20; Herederos de la Viuda de Plá, Fontanel, 13; «Librería Española», de Antonio López, Rambla del Centro, 20; «Librería y Tipografía Católica», de Hijo de Miguel Casals, Píno, 5.
BILBAO.—«Librería de San José», de Angulo y Compañía, Cinturera, 7, y Correo, 25.
BURGOS.—Madas Gallo Alvarez, Lain Calvo, 16.
CÁDIZ.—«Librería de la Marina», San Francisco, 31.
CÁCERES.—Logroño.—Peña, Hermanos.
CANTABRIA.—Santa Cruz de Tenerife.—«Librería y Tipografía Católica», San Francisco, 7.
CORDOBA.—«Librería Escolar» de Juan Font Navas, San Fernando, 34.
CORUÑA.—Zincke, Hermanos, Cantón Grande, 27.
GERONA.—«Librería de San José», de Francisco Geli, Cort Real, 19.
GRANADA.—«Librería Guevara», San Jerónimo, 29; «La Moderna», de Felipe Dorronsoro, Reyes Católicos, 105.
GUADALAJARA.—«La Aurora», Sucesor de Antero Cacha, Plaza de San Esteban (Correos), 2.
HUELVA.—José Tasso Fernández, Tetuán, 15.
LEON.—«Farraga».—Ramón Figueras, Agodros, 10.
LOGROÑO.—«Librería Moderna», de Eleuterio Martínez, Mercado, 120.
LORCA.—Viola é Iturbe.
OVIEDO.—Victor y Julio Galán, San Juan, 2; Ladislao Heria, Uria, 22.
SALAMANCA.—Lorenzo Aniceto Sánchez, Rúa, 51; «Librería Religiosa», de Antonio García, Plaza Mayor, 23.
SAN SEBASTIAN.—«Librería Religiosa», de Benito Hernández y Hermanos, Rivera, 15; «Librería Internacional», de Manuel Conde López, Churruga, 6; «Librería de San Ignacio de Loyola», de la Viuda de Z. Leizaola, Garbajá, 23.
SEVILLA.—«Librería Nacional y Extranjera», de Juan Antonio Fe, Sines, 89.
TARRAGONA.—José de la Morena y Trilla, San Agustín, 3; José Armengol, Plaza de la Constitución, 55.
VALENCIA.—Viuda de Alvaro Chirivella, Zaragoza, 14; Sucesores de Badal, Juan y José Gach, Plaza de la Constitución, 4; «Librería Maragano», Pintor Scola, 16.
VALLADOLID.—Andrés Martín, Plaza de Portugete, 2.
VITORIA.—«Librería del Monte Pio Diocesano», «Librería Española», de Emilio Regues, calle de Postas, 24; «Librería General», de Ruiz y Eguiluz, Dato, 1.
ZAMORA.—«Librería Católica», de Jacinto González, Rúa, 24.
ZARAGOZA.—«Librería Social», de Julio Marquinez, Don Jaime, 1, 45.
EN MADRID. PRINCIPALES LIBRERIAS Y KIOSCO DE «EL DEBATE», CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Además Redacción de EL DEBATE, acompañando 0,50 para franqueo y certificado

SARNA

ANTISANICO MARTI.—Unico que cura sin baño. M. Pineda, 10; Alcalá, 9, y Mayor, 10. En Barcelona, Parlamento, 17, y Bruch, 49.



ANIS INFERNAL
Au elio Ureta, (Escultor.) Colón, 14, Valencia.
Se recomienda esta Casa de manera especial para imágenes religiosas de escultura en madera, altares, tapetes, carrozas, arneses, etc. Pídanse Catálogos y proyectos.

Jerónimo Farré Gamell
Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina

Hernias (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventuales consecutivas a la operación de las mismas, deformidad de la espalda, piernas y pies se curan ó se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.
APARATOS ESPECIALES de nuestra invención, para el riñón móvil y para el descenso leve de la matriz.
Piernas artificiales sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlases, piezas y resortes auxiliares, imitan los movimientos del pie natural, con patente de invención en las principales naciones del mundo.
Horas: de 11 á 1 y de 4 á 6
GABINETE ORTOPÉDICO
Calle de Juan de Mena, 23, 1.º-Madrid
Enviamos gratis á médicos y á particulares nuestro libro «HERNIAS Y CUESTIONES ENLAZADAS CON SU TRATAMIENTO» y toda clase de detalles respecto á los demás aparatos de nuestra invención.

EL DEBATE
Redacción y Administración,
Marqués de Cubas, 3

VEGETAL ANDINO CONTRA LA CALVICIE
Por mayor — PEREZ MARTIN, C.º

FABRICANTES INDUSTRIALES
Secadores y calificación a vapor con regreso á la caldera para toda clase de industrias, sistema privilegiado, patentado, con economía 75 por 100. Purgador's elevadores agua, funcionan de siempre bien. Grandes instalaciones hechas en toda España. Solicitense catálogo G. Lacerna Hermanos, Barcelona, Paseo San Juan, 44.

Doña Concepción Nájera y Aguilar
Marquesa Viuda de Donadio
falleció el 9 de Marzo de 1915
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.
Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes
SUPLICAN á sus amigos encomienden su alma á Dios.
Todas las misas que se celebren el día 9 del corriente en las parroquias de San Luis, Santa Teresa y Santa Isabel, Nuestra Señora de los Colores, San Marcos, el Salvador y San Nicolás (Antón Martín); iglesias de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, San Fermín de los Navarros, Santo Domingo el Real, Sacramento, San Francisco el Grande, Nuestra Señora del Carmen, y capilla del Santísimo Cristo de la Salud, de esta corte; y parroquias de San Francisco y Nuestra Señora de la Asunción, de Bujalance (Córdoba), y Nuestra Señora de las Angustias, de Granada, serán aplicadas por su eterno descanso.
Los excelentísimos é ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá y Sión han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.
(A. 9) (6)
LA CENTRAL ANUNCIADORA.—Agencia General de Publicidad.—MADRID

Entre los muchos colores que se usaban en pintura, hoy el blanco no figura; pues las pintoras mejor's usan Crema PECA CURA.
Ibáñez, 1,40; Crema, 2,10; Polvos, color moreno (siete magenta), rosa ó blanco, 2,20; Agua cantánea, 5,50; Agua de Colonia, 3,25, 5, 8 y 14 pesetas, según frasco.
PEDIR las lociones y esencias para el pañuelo, serie «Ideal».
Perfumes: ADMIRABLE, Rosa de Jerico, CHIPIS, Ginebra, ROSA MATINAL, MIMOSA, Rocio tier, ACACIA, Vertigo, VIOLETA, Clavel, JAZMIN, Muguet, SIN IGUALES por su finura, intensidad y persistencia. Esencias, 16 pesetas; lociones, 4 y 6 pesetas, según frasco. Últimas creaciones de CORTES HERMANOS, Barcelona.

Para curar el reumatismo, artrosisclerosis (vejes prostrata), artrismo, escrófula, obesidad, bronquitis crónica, gases — emplea con éxito la
IODASA BELLOT
porque alivia los dolores, evita congestiones y ataques, purifica la sangre, fluidifica la bilis y asegura el riego sanguíneo normal, y la regenera y depura de exudatos y detritus; estimula el apetito y la nutrición. 20 gotas obran como un grano de rodio; pero no irrita ni fatiga el estomago ni los riñones, no tiene mal sabor y es de uso fácil, seguro y eficaz.
4,50 pesetas en todas las farmacias. Folleto gratis.
F. BELLOT
Martín de los Heros, 62, Madrid

Renta del 6 por 100 anual
libre de impuestos y descuentos, han producido siempre, como minimum, las imposiciones de Capital y las de ahorro de
La Cooperativa Hipotecaria
con garantía solidísima, y con mayor facilidad de reintegro que en cualquier Caja de Ahorros.
Capital suscrito en 31 de Diciembre:
Ptas: 2.516.475 Ptas.
PROGRESO, 1, MADRID.-CAJA de DIEZ A DOS
Bonos de Ahorro. Cuentas corrientes con interés. Préstamos hipotecarios. Y, en general, todas las operaciones que realiza el Banco Hipotecario de España.
Pídanse instrucciones al Director-Gerente.

ANTRACITA, 5,50; Cok, 6,75; Encina, 8,20; Ovoides, 6 pasetas
Almendra, 5 pts., en sacos de 40 kilos. Almacenes: Moratines, 15. Tel. M. 004. Despacho: S. Vicente, 8; Valencia, 2; Alcalá, 130; Calatrava, 16; J. y María, 8; C. Collo, 60; Pez, 12; A. Aguilera, 47; Quevedo, 8; Barco, 18; Santa Brígida, 53. Tels.: M. 5.655, S. 618 y S. 182.

Anuncios breves y económicos

LOS TINTAS SAMA SIEMPRE VENCEN
DE VENTA EN TODAS LAS PAPELERIAS DEL MUNDO
VENDO mil metros tabi...
BOLSA DEL TRABAJO
NECESITAN TRABAJO
CON INMEJORABLES referencias ofrécese buena modista y sombrerera. Calafizares, 16, segundo.
SOLEDAD González, costurera y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó domicilio. Jornal módico. Santa Eufemia, 23, principal número 8.
MANUEL de la Fuente desea colocación escritorio, contabilidad, etc., con buenas referencias. España, 5.
MODISTA, costurera y domicilio, económica. Calafizares, 10; segundo interior.
JOVEN de 24 años, católico é ilustrado, se ofrece para Secretario ó cargo análogo. Buenas referencias. Carretas, 39. Gomas.
SACERDOTE prepara Francés, Italiano, mecánografía; canta, toca melodium. Fuencarral, 23.
DESEASE portera para hombre. Santa Isabel, 87, 3.º
OFRECESE criada para matrimonio ó señora sola. Reguceros, 9, portera.
OFRECESE ama de gobierno, buenas referencias. Fuencarral, 62, cuarto.
OFICINA Católica de Colocaciones femeninas y Bolsa del Trabajo. España, 4, principal; de 9 á 1 y de 4 á 7. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesoras de pintura y profesoras de elemental, superior y de acuñada; señoras de comedia y porteras, y para toda clase de servicio domestico.
COMPRA
SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1860 á 1870 Cruz, 1, Madrid.
COMPRO cuadros antiguos, modernos, muebles antiguos, telas, abanicos, miniaturas, encajes, porcelanas. Galería General de Arte, plaza San Miguel, 8, principal.
COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23, esquina Ciudad Rodrigo. Platería.
COMPRO oro, plata, platino, galones, alhajas, dentaduras, dientes. Plaza Santa Cruz, 7, Platería.
ENSEÑANZA
BACHILLERATO abreviado. Sencillos procedimientos para su enseñanza y aprobación. Estudios por correspondencia. Academia Mariana, Reyes, 11.
RADIOTELEGRAFIA Convocatoria Abril y Julio. Preparación por Radiotelegrafistas. U. I. I. Estación Marconi para prácticas. Corredera Baja, 10.
OPOSICIONES Estadística. Preparación exclusiva, mente para señoritas. Argensola, 6.
LECCIONES de Canto, Piano, Violín y Francés. Evaristo, 8, Colégio.
FILOMENA Ventura Polo, Maestra superior. Lecciones francés, español. A domicilio. Método práctico. Benito Gutiérrez, 7 duplicado.
INSTITUTRICE étrangère, diplômée, catholique, enseigne français, anglais.

Caballeros
los mejores trajes y abrigos, 40 por 100 más barato, en Casa Cuadrado. Fuencarral, 126. Premiado en las mejores Exposiciones del mundo elegante.

CATARROS, TUBERCULOSIS
EL ANTICATARRAL GARCIA SUAREZ ES EL ANTISEPTICO DE LAS VIAS RESPIRATORIAS MAS EFICAZ Y UN RECONSTITUYENTE ENERGIICO
CURA RADICALMENTE LOS CATARROS Y TUBERCULOSIS
Venta en farmacias, y C. Recoletos, 2

ACREDITADOS TALLERES DEL ESCULTOR VICENTE TENA
IMAGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERIA RELIGIOSA. ACTIVIDAD DEMOSTRADA EN LOS MULTIPLES ENCARGOS, DEBIDO AL NUMEROSO E INSTRUIDO PERSONAL.
PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba-Méjico.
Saliedo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander.
Línea de Buenos Aires.
Saliedo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.
Línea de New-York, Cuba-Méjico.
Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en New-York.
Línea de Venezuela-Colombia.
Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.
Línea de Fernando Poo.
Saliedo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.
Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indico-china en el viaje de ida.
Línea Brasil-Plata.
Saliedo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.
Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene especiales de los puertos del Mediterráneo á New York, puertos Cantábrico á New York y la línea de Barcelona á Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.
También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.
Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

ACADEMIA CICUENDEZ ESPECIAL DE DERECHO
CALLE DE SAN BERNARDO, 52, MADRID
Centro de estudios con internado dirigido por sacerdotes
Estud.os: Bajo la dirección de D. José Cienfuegos, Presbítero, Abogado y Licenciado en Sagrada Teología; Capellán del Real Colegio de S. Isabel.
A cargo de D. Salvador Pérez, Presbítero, Abogado y Doctor en Letras; funcionario del Cuerpo de Archiveros.
Perfumes: ADMIRABLE, Rosa de Jerico, CHIPIS, Ginebra, ROSA MATINAL, MIMOSA, Rocio tier, ACACIA, Vertigo, VIOLETA, Clavel, JAZMIN, Muguet, SIN IGUALES por su finura, intensidad y persistencia. Esencias, 16 pesetas; lociones, 4 y 6 pesetas, según frasco. Últimas creaciones de CORTES HERMANOS, Barcelona.